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DESARROLLO DE LA TABLA

l.- Se somete a la aprobaci6n del concejo el acta 36 la que es aprobada con la sola
observaci6n de la concejal Sra. Concha quien en la prigina 3 despuds de la letra..b,', ella
manifest6 que seria importante considerar el patrimonio inmaterial relacionado con los
derechos humanos que fueron vulnerados durante [a dictadura militar.-

1

2.1 .- Se da lectura a ord. 001 de DAF de 2/1/2018 por el cual solicita se requiera el acuerdo
del concejo para aprobar la renovaci6n de patentes de alcoholes conespondiente al 1.
semestre 2018, conforme a lo dispuesto en el art. 65 letra n) Ley 18.695 y art. l0o de la
Ordenanza que regula el otorgamiento y renovaci6n de patentes de alcoholes.-

Concejales deciden dejar pendiente hasta la
pr6xima sesi6n este tema, en tanto reciban copia del documento.-

2.2.- se da lectura a ord. 387 de DAS de 12/1212017 por el cual solicita se requiera el
acuerdo del Concejo para efectuar modificaci6n presupuestaria por $ 2.947.817 por
compensaci6n por daflos a terceros y/o a la propiedad para dar cumplimiento a sentencia
dictada en causa contra la Municipalidad interpuesta por dofra Cristina Bouldres Mora.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio, dado que este tema ya se habia visto y solo bastaba por esperar una
re liquidaci6n de parte del Tribunal.-

2.3.- se da lectura a ord. 510 de 20/1212017 de Soplan por el cual se solicita el acuerdo del
concejo para adjudicar proyecto "Habilitaci6n y Reparaci6n sede social Los Tilos, Lota a
la empresa Sociedad constructora Marval Limitada por un monto de $ 83.929.640 en un
plazo de 120 dias corridos.-

Sra. Concha dice que esta empresa le suena
como que se ha adjudicado otros proyectos. ase tienen antecedentes?

Secretario municipal dice que efectivamente se
ha adjudicado proyectos anteriores y de acuerdo a la informaci6n proporcionada por
Inspectores, ha dado buenos resultados.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio.-

2.4.- se deja constancia de haber entregado a cada concejal copia de los siguientes informes
recibidos de parte de Contraloria regional det Bio Bio. Estos son:
a.- Res. 021065 de 19/1212017 de contraloria Regional del Bio Bio donde remite resumen
ejecutivo Informe Final 703, 2017.-
b.- Res. 021230 de 2611212017 de contraloria Regional del Bio Bio donde remite informe
de seguimiento al Informe Final No lE-724 de2016.-
c.- Res. 021375 de 28112/2017 de contraloria Regional del Bio Bio donde remite Informe
Final No 816,de2017.-
d.- Res. 021236 de 26/1212017 de Conrraloria Regional del Bio Bio donde _
+ Remite copia de seguimiento al Informe Final N. 978, de 2016.-



2.5'- Se deja constancia de haber entregado a cada concejal ord. 03 de DAF de 4/ll2o1g
por el cual remite reporte de registro de Personal.-

3.- No hay.-

4.-
4.1.- Sr. Iv6n Roca:
a.- Pide regular los tiempos y puntos a tratfi en los varios. Se le seflala que el Reglamento
est6 en poder de ellos hace bastantes meses y seria bueno lo analicen en comisi6n para
aprobarlo en definitiva en sesi6n de Concejo.-
b.- Destaca el hecho de las actividades desarrolladas con motivo del fin de aflo.

Asi por ejemplo la actividad realizada en el
Gimnasio con traer el circo para los nifros, fue muy exitosa ya que calcula alrededor de
3000 personas.

Los fuegos artificiales tambidn fue todo un
6xito ya que gran cantidad de personas se encontraban en toda la comuna presenciando el
espectdculo que por lo demris fue bastante extenso.

Sugiere aclarar en la comunidad el por qu6 del
cambio de lugar como para que no se mal entienda que pudo haber sido capricho de las
autoridades.
c.- vecinos de la Fernando Maira, donde han ocurrido muchos accidentes reclaman por la
falta de barreras de protecci6n, aunque desconoce si ello es competencia de vialidad, obras
Priblicas o el Municipio.
d.- Destaca tambidn el trabajo de las cuadrillas dedicadas a eliminar pastizales en la
comuna;
e.- Consulta por la modificaci6n presupuestaria para combatir el tema de la plaga de
garrapatas.-

4.2.- Sr. Carlos Oyarcel
a.- Le preocupa el sector colcura donde se extrafia la presencia de carabineros en la playa;
b.- Le preocupa el comercio ambulante;
c.- Solicita nuevamente el retiro de kiosco afuera de las oficinas de Correos
d.- la Feria Libre est6 muy abandonada y sucia.-

4.3.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- Presenta caso de pobladores de sector villa El Estanque que vienen trabajando el tema
de los titulos de dominio desde el aflo 2012.

El problema es que Serviu Campamento
solicit6 al Municipio verificar 2 maruanas por cuanto estarian en riesgo y a la lecha la
Municipalidad luego de m6s de 8 meses nada ha hecho.-

Sr. Alcalde dice que hay que escuchar a ambas
partes y el funcionario ya fue convocado y viene en camino.

Sr. Cartes dice que los dirigentes vienen al
Concejo porque no ven otra instancia.

En todo caso serii bueno escuchar al
funcionario.-
b.- Plantea caso de sra. Maria Jos6 Salgado, Profesora de Educaci6n Diferencial de la Esc.
Thompsom quien ha sido calificada en forma excelente y no se le estaria renovando el
contrato.

Est6 cierto de que ello es una facultad del
Alcalde pero es bueno evaluar el caso ya que esta persona lleva miis de 6 afios bien
evaluada, ha sido capacitada y especializada y est6 a cargo de un programa de integraci6n.

Ello obliga a contratar una nueva profesional.
Es decir solo hay cambio de persona por lo cual hace un llamado para que se reconsidere
este caso por una cuesti6n de justicia.



c.- Villa El Roble Alto, tiene coordinada visita con Jefe de Secplan para ver el tema de la
multicancha.-

4.4.- Sr. Cristian Ramirez:
a.- La profesional de Chile Crece Contigo, Daniela Maldonado, que expuso en el Concejo
en su momento expres6 que existian rendiciones pendientes. Le gustaria si se ha hecho algo
al respecto.-
b.- Concuerda que en tema de campamentos se avanz6 muy poco.

En abril de 2017 propuso hacer una
planificaci6n de vivienda y nunca se le respondi6.

Le gustaria poder concretar [a planificaci6n que
tiene Secplan respecto de los campamentos.

4.5.- Sra. Tamara Concha:
a.- Tiene una solicitud del Sr. Jorge Guzmrin quien solicita iluminaci6n. Entrega carta del
solicitante al Administrador;
b.- Estuvo en la sede que ocupan los adultos mayores de La cantera y pudo constatar que
han sido victimas de reiterados robos, incluso la estufa a combusti6n lenta y hasta el cafion.

Ellos quieren ver la posibilidad de que se les
construya una sede de uso exclusivo o la que ocupan se les entregue en comodato.
c.- Hay un problema en Fundici6n con las medias aguas.

Cuando se aprob6 el tema de las 6reas verdes y
el muro frente al Pabell6n 83, ella consult6 por las medias aguas y se le contest6 que
estaban desocupadas.

Luego vino el Presidente de la JJVV de
Fundici6n quien manifest6 que dichas medias aguas se encontraban ocupadas por adultos
mayores y por menores quienes al parecer fueron notificados para el desalojo.

Debe buscarse una soluci6n a estos casos.
d.- Tiene conocimiento de cambios en las jefaturas de GESFAM y quisiera conocer los
motivos t6cnicos, especialmente el Cesfam de Lota Bajo;
e.- Informa que se reunieron con el Administrador Municipal para ver reglamento de los
Asistentes de la Educaci6n, el cual ya pas6 a manos del Asesor Juridico para los ajustes
finales;
f.- Donde estii ubicado el club carlos cousifro (Economato) es sector patrimonial que se
encuentra dentro del poligono a intervenir a travds de revitalizaci6n, raz6n por la cual
solicita se pueda considerar.

4.6.- Sra. Eduvina Unda:
a.- Felicita las actividades desarrolladas por el Municipio con motivo de las fiestas de
Navidad y Aflo Nuevo;
b.- Se reuni6 con las vendedoras de apancoras, quienes le plantearon el tema del agua;
c.- dado el desorden que se aprecia en el sector Feria deberia empadronarse y ordenar;
d.- El otro dia en un campeonato de villa El Esfuerzo, le plantearon inquieiud dado que se
inaugur6 la cancha hace un mes y ya se encuentran todas las mallas rotas.

En sector Polvorin ocurria lo mismos con la
diferencia que la dirigente con las cuotas que cobra repone las mallas;
e.- En la avenida principal de la Baldomero Lillo, se puede apreciar diariamente un basural.

Al llegar al Morro hay 2 contenedores de
basura donde los roedores andan a diario por alli lo que gere.a .ilos olores, pastizales,
basura en general y al final es un foco de infecci6n.

4,7.- Sr. Alcalde:
a.- Se hace presente don Guillermo Rodriguez quien da a conocer que existen 24
campamentos que albergan entre 1700 a 1800 familias.

Hoy van quedando solo 23.
El Municipio tiene 6 contratos vigentes de los

cuales 3 avanzan en forma normal.



Los problemas estiin en los otros 3
campamentos a cargo de Jean Paul Suazo.

El contrato de Fuerte Viejo fue resciliado y los
contratos de Villa El Estanque e In6s Hurtado con problemas.

Efectivamente hay un informe pendiente
respecto de 2 manzanas donde no se sabe si se puede construir ahi en definitiva.

Sugiere una reuni6n tdcnica donde el Jefe de
Planificaci6n, sr. Mauricio Leiva exponga y resuelva si se resciliar6n los contratos
cuestionados.

Asi luego de dicha reuni6n se toma una
determinaci6n defi nitiva.

Se solicita pedir a [a Directora Regional de
Serviu pueda venir a exponer a los vecinos de los campamentos sobre la inhabitabilidad de
los terrenos.

Sr. Guillermo Rodriguez dice que el rinico que
puede sugerir la resciliaci6n es e[ sr. Mauricio Leiva que es el presidente de la comisi6n
T6cnica.

Sr. Alcalde indica que estos generaria el
problema de que se tiene que licitar nuevamente.

Dirigente dice que el Consultor tiene todo listo
pero falta un convenio entre ESSBIo y la Municipalidad, y al parecer el borrador de dicho
convenio fue remitido al Municipio en abril de 2017.

Sra. Concha dice que hace muchos meses les
lleg6 un dossier con todos los antecedentes y estaba claro que esta empresa desde hace
muchos afros no ha cumplido con el Municipio.

Ella con los antecedentes tenidos a la vista en
su oportunidad estaria por resciliar el contrato.

Ahora al ver el trato que da el representante de
la empresa a nuestros funcionarios, deja de manifiesto el mal actuar de la empresa y daria
lugar a poner t6rmino al contrato.

Es partidaria en principio de que se licite
nuevarnente una nueva empresa.-

Sr. Alcalde dice que 6l no puede mandatar la
resciliaci6n sino que es la comisi6n la que sugiere.

Se pedini informe al Sr. Leiva.
Sr. Rodriguez agrega que la etapa II no esti

cumplida y estaria pagada en su integridad.
Sr. Cartes dice que este tema es confuso porque

el Municipio acusa incumplimientos, pero el consultor seffala que ha cumplido y el
Municipio no le responde.

Lo miis sano serfa reunir a las partes y resolver
los conllictos por cuanto la resciliaci6n pe{udica solo a los vecinos.

Sra. Unda tambidn es partidaria de resolver la
confusi6n porque en la resciliaci6n solo ganan las empresas.

Sr. Roca dice que acii no hay un estudio serio y
responsable que diga que en esos terrenos no se puede construir.

El resciliar es partir de "0".-
Cree que no hay confusi6n, sino que hay

negligencia y un no hacer la pega. Estii por sentarse a conversar.
Sr. Alcalde pide ver el tema a travds de la

Comisi6n de Vivienda del Concejo.-
Al efecto se acuerda el viemes a las 15:30

horas, donde estd presente la comisi6n t6cnica, la empresa consultora, dirigente y serviu
Campamentos junto al Concejo.-
b.- Se informa que el Municipio ha instalado canastillos para la basura;
c.- Sobre contrataci6n de empresas a cargo de combatir la plaga de garrapatas en la
comuna, tiene que llegar la solicitud de la modificaci6n presupueitaiia;



Sra. Concha pide que se contrate una
capacitaci6n del personal para que luego que se haga la desinfecci6n puedan darle
continuidad.
d.- Se solicitar6 al Sr. Boris Zartbrano se contacte con la concejal Unda para que coordinen
reuni6n con las vendedoras de apancoras;
e.- El equipo de revitalizacion est6 trabajando el proyecto del economato;
f.- Sobre reuni6n con asistentes de la educaci6n, Administrador Municipal sefrala que debe
revisarse la oferta econ6mica del reglamento y se debe presentar una contraoferta
econ6mica. Ello se encuentra para la revisi6n final en Asesoria Juridica;
g.- Sobre algunos cambios realizados explica que cada vez que se adopta una determinada
resoluci6n, se consulta previamente a las jefaturas respectivas y al depto. de recursos
humanos o personal.

De los cambios mencionados consultarii los
fundamentos.
h.- Sobre el tema de las media aguas frente al Pabell6n 83, las que mencion6 la concejal
Concha no serian las que se tienen que desalojar. Se estdLn desalojando otras que estan m6s
arriba.
i.- Sobre la sede de La Cantera se pedirA a Organizaciones comunitarias convoque a las 4
organizaciones que utilizan la sede como para generzr un reglamento de uso.

Adem6s se solicitari mayor vigilancia policial.
j.- Sobre la petici6n de luminarias que hace el Sr. Jorge Guzmrin, lo ver6 el Administrador
Municipal que queda con la carta petici6n:
k.- Sobre la no rendici6n del programa Chile Crece Contigo, Administrador Municipal
explica el tema y efectivamente a trav6s del progrirma de habitabilidad existe rendici6n
pendiente del afro 2014.

El Min. De Desarrollo Social para aportar
dineros a otros programas exige que esa rendici6n estd presentada, pero como ello a estas
alturas es del todo imposible, se elaborara un decreto que por el principio de
enriquecimiento sin causa permita liberar los recursos como para dar tdrmino a la rendici6n.

Sr. Cartes dice que la mano de obra era
municipal y los materiales se compraron;
L.- Sr. Administrador Municipal informa que la semana pasada se reunieron con la Ciimara
de Comercio, Carabineros, dirigentes de la Feria para tratar el tema del comercio
ambulante.

Se hizo un operativo de fiscalizaci6n.
Sr. Roca dice que se acord6 reunirse con los

comerciantes y dirigentes de la feria y ellos como concejales nunca fueron invitados.

se excuso
Sra. Concha dice que ella recibi6 invitaci6n y

Se les aclara que en todo caso ellos como
concejales tambidn pueden convocarlos.

El Municipio asisti6 como invitado.
m.- Sobre kiosco abandonado afuera de Fonas se reiterare la orden a DOM;
n.- El reglamento del concejo se encuentra hace muchos meses en poder de los concejales
y son ellos los que deben analizarlo en comisi6n y posteriormente plantear las
modificaciones.
O.- Sr. Alcalde agradece a los funcionarios municipales, trabajadores de los programas por
su desempeflo a raiz de las actividades desplegadas con motivo del fin de afio.-

Sobre el lanzamiento de los fuegos artificiales,
no fui una decisi6n arbitraria el cambio de lugar de lanzamienlo, sino que fue carabineros
quien prohibi6 el lugar anterior (sector Cementerio) por razones de seguridad.

Frente a tal prohibici6n por la unanimidad del
concejo se acord6 en acuerdo con la Armada, que el lugar miis adecuado era el sector del
muelle pesquero artesanal.

El resultado a decir verdad fue 6ptimo y se
subi6 el nivel en relaci6n a periodos anteriores (mayor cantidad, calidad y duraci6n).



El lugar se llen6 con gente y la gente estaba
apostada en todos los sectores de la comuna desde donde podian ser vistos.

Lo m6s importante es que no hubo ningrin
hecho que enlodara la actividad.

Hace una menci6n honrosa a[ Comit6 de
Navidad, funcionarios y trabajadores e los programas que colaboraron con las actividades
desarrolladas por ellos, y es dable destacar:

- La entrega de juguetes por cada establecimiento, lo que dio mayor orden y evit6 la
exposici6n de los menores al sol;

- El show que fue de primera calidad y cont6 con un muy buen marco de ptblico;
- Los fuegos artificiales, mas de 30 minutos
- Apertura de temporada estival;
- Hace presente ademris [o que se ejecut6 en el acceso norte de lota donde se puso el

nombre de la ciudad junto a una liimpara minera.
Destaca la ejecuci6n de esa obra y ahora hay que continuar potencirindola.

Sr. Cartes felicita a los funcionarios que
intervinieron en todas estas actividades.

Hay una muy buena apreciaci6n de la gente.
Sobre la entrada a la comuna, aunque se diga

que falta agregar el "bienvenidos", lo que no comparte porque ensuciarii lo que estii. Se ve
muy bien y ha gustado en la gente.-

Con ello se puso tdrmino a la reuni6n la que
cont6 con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio.-

LOTA, ENERO DE 20I8.-



ACUERDOS CONCEJO ⅣIUNICIPAL DE 04/01/2018 ACTA 001/2018

l.- Se aprueba renovaci6n de patentes de alcoholes correspondiente al l" semestre 2018,
conforme a lo dispuesto en el art. 65 letra n) Ley 18.695 y art. 10" de la Ordenanza que
regula el otorgamiento y renovaci6n de patentes de alcoholes.-
2.- Se aprueba modificaci6n presupuestaria por $ 2.947.817 por compensaci6n por dafios a
terceros y/o a la propiedad pira dar cumplimiento a sentencia dictada en causa contra la
Municipalidad interpuesta por dofia Cristina Bouldres Mora.-
3.- Se aprueba adjudicar proyecto "Habilitaci6n y Reparaci6n Sede Social Los Tilos, Lota a
la empresa Sociedad Constructora Marval Limitada;
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